
Ampliación en marcha

El proceso de ampliación del Tratado delibre Comercio entre México y la Unión
Europea ya está en marcha Fíjese que ítem
cisco de Rosenzweig subsecretario de Co
mercio Exterior de la Secretará de Economía
está llegando a Bruselas para afinar detalles

Entre los temas más relevantes está el de
inversión en términos de acceso y protección
a inversionistas e incluso Andrew SfawUey
jefe de la Delegación Europea en México ya
dijo que una prioridad es que se pueda com
petir eficientemente en los sectores de ener
gía y telecomunicaciones

También se tiene previsto un capítulo pa
ra eliminar barreras no arancelarias de bienes
industriales alimentos y agricultura

Ahora lo que llama la atención es que pa

ra identificar donde están las trabas se esta
haciendo una consulta de mejora regulatoria
en la que empresarios y agentes de comercio
exterior opinen sobre los puntos a mejorar

Evidentemente se espera que los que más
utilicen este mecanismo sean las empresas eu
ropeas del ramo textil y calzado que han sido
afectadas por los procedimientos de protec
ción que México ha puesto a estos sectores

Finalmente se incluirán nuevas previsio
nes para propiedad intelectual incluyendo la
denominación de origen Esto pondrá muy
contentos a Miguel Ángel Domínguez del
Consejo Regulador del Tequila y a Hipócra
tes Nolasco del Consejo Regulador del Mez
cal porque estas bebidas se verán especial
mente beneficiadas

De visita
El que estara mañana en tie
rras regiomontanas proceden
te de Europa es Paolo Rocca
presidente de la Organización
Techint grupo al que perte
nece Temium productora de
aceros planos y largos

El motivo de su visita es la
presentación de la Escuela Téc
nica Roberto Rocca en Pesque
ría Nuevo León localidad en
donde KIA que en México lle
vaHorado Chávez está levan
tando su armadora automotriz

En este municipio tan de
moda también Iberdrola pre
sidida por Herminio Blanco
construye una planta de ciclo
combinado al igual que Ter
nium quien tiene una propia
para alimentar su complejo
instalado ahí

La visita de Rocca coinci
de también con otra semana
crucial que atraviesan diversas
industrias de la cadena acerera
que discuten con la Secretaría
de Economía con Ildefonso
Guajardo al frente una serie

de medidas a imponer a pro
ductos de importación mayori
tariamente de origen china

Los argumentos a favor y
en contra de fabricantes nacio
nales e importadores ya empe
zaron a discutirse en el seno de
las cámaras empresariales

Se sabe que el próximo
viernes deberá haber humo
blanco sobre a qué productos
imponer aranceles u otro tipo
de medidas para que la Secre
taría de Economía finalmente
las disponga

Mientras tanto quizá don
Paolo exprese su propia posi
ción sobre el tema

Voltean
a Mazatlán
Ahora que los cruceros han
regresado al puerto de Mazat
lán tras muchos años de ale
jamiento los empresarios del
sector hotelero han volteado
de nuevo hacia este destino
turístico

Intercontinental Hotels

Group HG dueña de las
marcas Holiday Inn y Crow
ne Plaza entre otras abrirá dos
nuevas propiedades en Mazat
lán a finales del 2016 el Holiday
Inn Express Marina Mazatlán y
el Holiday Inn Resort Mazatlán

Ambos se unirán al resort
Crowne Plaza Mazatlán de
EHG ya en operación en este
destina

Jorge Apaez el ChiefOpe
ranng Officer para IHG en
México considera que los viaje
ros nacionales y extranjeros es
tán redescubriendo Mazatlán
por lo que es una ubicación
ideal para estos nuevos hoteles

Le podemos decir que la in
versión del Holiday Inn Resort
Mazatlán es de poco más de
11 millones de dólares en tan
to que el Holiday Inn Express
Mazatlán Marina la inversión
será de 9 millones de dólares

Ambas franquicias tienen
dueños y operadores indepen
dientes El hotel Holiday Inn
Resort Mazatlán es operado y
también es propiedad de De
sarrollos Turísticos Clami y el
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Holiday Inn Express Mazatlán
Marina es propiedad de Desa
rrolladora de Hoteles Mazat
lán SAPI y operado por Xime
tria de Francisco Salas

Ya tiene el dato por si an
da buscando lugar paravaca
cionar

Multimodelo

Ayer le comentábamos que
estamos a días de conocer el
dictamen total no final que
prepara la Comisión Federal
de Mejora Regulatoría Co
femer sobre las Bases de
Mercado Eléctrico propuestas
por la Secretaría de Energía
Sener encargada a Fedro

Joaquín CoMweil
Los comentarios vertidos

por los interesados señalan el
uso de un modelo de merca
do el de Pennsylvania New
Jersey Maryland PJM pero
la Sener asegura que retomó
sólo lo mejor de este modelo
para ajustarlo al caso mexica
no y que también se alimentó
de esquemas europeos y sud

americanos

La Subsecretaría de Elec
tricidad que lleva César Her
nández fue la encargada del
anteproyecto y destaca que
del mercado PJM sólo tomó
lo que corresponde al merca
do de corto plazo que estable
ce precios diferenciados para
cada nodo del sistema es de
cir considera la oferta y de
manda regional de tal forma
que puedan manejarse con
gestiones y se determine dón
de generar más y dónde me
nos

Otros elementos relevan
tes son las subastas de largo
plazo para atraer a inversio
nistas de energías limpias que
tienen incertidumbre sobre
los costos en periodos largos

Según la Sener estos ele
mentos favorecerán la baja de
precios y todos los generado
res están obligados a sumi
nistrar la energía más barata
sean o no usuarios calificados

Ya se verá a partir de 2016
CAPITANES@REFORMACOM
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